

# Medienforum des Bistums Essen

Zwölfling 14 / 45127 Essen

**Donnerstag, 1. Dezember 2016 - 19.30 Uhr**

## „Glänzende Aussichten“

Eine Gesprächsreihe zur Zukunft von Christentum und Kirche  
Lesung und Gespräch mit dem Autor **Pater Martin Werlen** aus seiner Publikation:

## „Heute im Blick – Provokationen für eine Kirche, die mit den Menschen geht“

**Gesprächspartner:** Msgr. Dr. Michael Dörnemann,  
Leiter des Dezernates 1 – Pastoral im Bischöflichen  
Generalvikariat Essen

**Moderation:** Vera Steinkamp, Leiterin des Medienforums

**In Kooperation mit:**

Dezernat 1 –

Pastoral im Bischöflichen Generalvikariat Essen

Katholische Erwachsenen- und Familienbildung Essen

**Eintritt:** 5,00 €

**Vorverkauf:**

Medienforum des Bistums Essen

Zwölfling 14, 45127 Essen

Tel.: 0201 / 2204-274

**Abendkasse:** sofern nicht ausverkauft

**Einlass:** 19.00 Uhr



In der Reihe „Glänzende Aussichten“ laden das Medienforum des Bistums Essen und das Dezernat 1 – Pastoral im Bischöflichen Generalvikariat Essen zu einem regelmäßigen Gesprächsforum ein, um mit Autorinnen und Autoren über ihre Impulse zu gegenwärtigen Themen im Kontext von Christentum und Kirche zu diskutieren. In dieser nun fünften Veranstaltung innerhalb der Gesprächsreihe wird der bekannte Schweizer Benediktinermönch Pater Martin Werlen mit seiner Publikation „Heute im Blick – Provokationen für eine Kirche, die mit den Menschen geht“ zu Gast sein und sich folgenden Fragen stellen:



Verrät die Kirche ihren Auftrag, wenn sie sich nur auf sich konzentriert? Müsste sie sich nicht intensiv dem Heute, der Zeit zuwenden? Kritisch und mit großer Offenheit sowie spürbarem Reformwillen lenkt der ehemalige Abt des Klosters Einsiedeln den Blick auf die zentralen Fragen in der Kirche und weist heilsame, spirituelle Wege, die auch nach innen führen. Gegen Doppelbödigkeit und die Häresie der Äußerlichkeit setzt er eine klare Perspektive der Hoffnung. So wird Werlen nicht müde, auch zu beschreiben, wie beglückend die Kirche für ihn ist, welche Lebensräume er darin entdeckt und welche zwischenmenschlichen Begegnungen er hier nicht missen möchte.

Ein Buch, das begeistert und aufrüttelt und alle Getauften einlädt, an dieser Kirche mitzubauen und mitzureden darüber, wie sie den Menschen näher kommt.

Alle, die sich für die Zukunft der Kirche interessieren und an ihrer Gestalt mitwirken möchten, sind an diesem Abend eingeladen, sich mit den ermutigenden und prophetischen Impulsen des Autors in Gespräch und Diskussion auseinanderzusetzen.

© privat



### **Pater Martin Werlen OSB**

1962 geboren; 1982 Philosophiestudium in Chur; 1984 Eintritt in die Benediktinerabtei Einsiedeln; 1984-1988 Studium der Theologie in Einsiedeln und St. Meinrad, USA; 1988 Priesterweihe; 1989-1992 Studium der Psychologie in Rom; 1992-1998 Lehrer für Philosophie an der Stiftsschule; 1992-1998 Novizenmeister und Fraterinstruktor; 1992-2001 Zeremoniar; 1993-heute Dozent

für Entwicklungspsychologie und Religionspsychologie an der Theologischen Schule; 1998-2001 Präfekt des Internates der Stiftsschule; 1999 bis 2002 Studienpräfekt der Theologischen Schule; 2001-2013 58. Abt des Klosters Einsiedeln; als Territorialabt im Rang eines Bischofs war Werlen auch Mitglied der Schweizer Bischofskonferenz und der Deutschschweizer Ordinarienkonferenz.

„Martin Werlen – ein ungewöhnlicher Mönch, dessen lebendige Spiritualität auch ganz weltlichen Menschen den Glauben berührbar macht. Und ein kraftvoller, oft provozierender Christ, der mit seinen Einsichten die Welt begeistern kann. Die Glut unter der Asche wird wieder spürbar.“ *Manfred Lütz*

Medienforum des Bistums Essen  
Postfach 100464 · 45004 Essen  
Zwölfling 14 · 45127 Essen

T 0201/2204-274  
F 0201/2204-272  
medienforum@bistum-essen.de